
Ligue de Bretagne de Natation
Comité Directeur

Samedi 14 octobre 2023
de 9h40 à 12h30

Présentiel - Ploufragan

Présents : Jean-Yves Abgrall, Yann Collay, Mathieu Colin, Bénédicte Compois, Philippe Dornic, Chantal
Guégan, Rozenn Guégan, Marie Hancock, Olivier Julienne, David Kerbart, Vincent Kerrec, Chirstine Le 
Pourcelet-Talvard, Marc Vellen.

Assistent : Alice Guéguin, Mathieu Guérin, Mélanie Rouxel

Excusés : Benoit Bideau, Brigitte Bonneau, Marie-Christine Bourse, Annaik Desanneaux, Nolwenn 
Gilbert, Delphine Goltais, Jean Pierre Gourmelon, Philippe Le Ny, Paulo Pereira Neto, Sandy Vignette, 
Séverine Rosset, Claudia Le Bian, Benjamin Sorgues
Absent : Karine Saveaux, Nicolas Foll

Intervention  de  la  Présidente  qui  remercie  les  élus  présents  ce  jour  et  présente  Mélanie  Rouxel
(alternante en management du sport). Beaucoup d’excusés pour cette réunion dont Brigitte B (CNOSF
Club des 300 dirigeantes), Séverine R (Championnat de France à Angers), Sandy V (entraînement).

1. Point de rentrée

L’objectif des 12 000 licences est atteint. Il s’agit d’une bonne rentrée, de bons échos de la part des 
clubs. 
Un point au sujet du séminaire des clubs : bonne représentation des clubs et entraîneurs, des retours 
positifs. Des échanges constructifs ont émergé entre dirigeants et entraîneurs au sujet des Ressources 
Humaines (RH) notamment. S’en est suivie une ETR (samedi soir et dimanche matin) : une douzaine 
d’entraîneurs présents.

La saison sportive en cours présente de bons résultats. 
Les Championnats de France sont une belle réussite dont l’organisation a été félicitée. Il s’agit d’une
réussite collective.

Le CAF de natation artistique est évoqué (cf point 4).

Vincent K annonce sa sélection National Technique Officiel (NTO) pour les JO. Bravo !
S’en suit un échange concernant le bénévolat aux JO et l’attribution des postes. 
Marc V s’interroge au sujet des listes FINA.  parler anglais est essentiel pour être listé. 
Nouvelle interrogation au sujet des officiels fédéraux et de la liste pour les Championnats de France à
Angers : beaucoup d’officiels du sud sont sollicités alors que la compétition a lieu dans le quart nord-
ouest.

2. Suivi de la gestion de la piscine Aulné'O

L’offre de services est peu lisible car il y a beaucoup d’activités différentes. 
Un besoin de RH à l’accueil est nécessaire pour palier au fait que la population est peu connectée, 
c’est-à-dire que le public a besoin d’aide pour accéder à l’offre.
Fin de convention (3 ans) en février 2025.
Il manque toujours un BNSSA pour les week-end notamment.



3. Bilan des activités estivales : Pontivy, Bassins Mobiles et Eau Libre

Bassins mobiles. 
La classe bleue prévue à Romillé a été annulée (difficulté RH).
Toutes les activités estivales sont déficitaires, la météo n’a pas joué en leur faveur.
Seuls deux bassins mobiles en activité cet été : Carnac et Brignogan. 
Brignogan : fermeture ARS au 21/08. Un changement de partenaire pour l’entretien des bassins est à
prévoir.

Belle-Île, Houat a rappelé pour un BM.
La  question de  l’intérêt  des  BM  est  soulevée.  Il  reste  une  année  de  convention  avec  Carnac  et
Brignogan. 

Pontivy
Bassin de Pontivy : la ville de Pontivy octroie une subvention de 5 000 € sur une action à Pontivy.
Une convention avec Pontivy Triathlon est envisagée pour le recrutement. 

Les difficultés de recrutement questionnent. Le schéma RH est à revoir pour l’été 2024 dans le but de 
baisser les coûts de fonctionnement.

4. Le suivi des structures CAF

Une dynamique positive est à noter dans le lien entre Séverine R et les entraîneurs.
Le CLE 22 a fermé.
L’objectif est le suivant : une structure CLE / département. 
Le développement des sections sportives scolaires est positif. 

Question : quel est le pourcentage de nageurs bretons dans les CAF ?  Beaucoup de lycéens donc
peu d’arrivée de l’extérieur.

Remarque sur le CPB : les licences club au mois d’août deviennent licences CAF en septembre. Les
clubs Van agglo, Tours notamment ne touchent alors pas les droits de transfert.

CAF natation artistique     : 
Morgane Adam arrive de Chartres.
9 nageuses inscrites : 6 CAF + 3 partenaires d’entraînement. L’internat se situe au lycée Sacré Cœur, 
une seule fillette de 11 ans (CPB) est concernée.
Les premiers retours sont très positifs : le niveau scolaire est bon, les entraînements sont d’un bon 
niveau et demandent beaucoup de travail. 
En termes de coûts : 

 60% CAF et 40% CNSB. 
 Contribution de la ligue : 1500€ l’an dernier, 5000€ cette année, CD22 0€
 1000 € d’entrée pour les familles. 

À l’avenir, les sponsors seront à aller chercher. 

5. Les actions :

- Water-Polo

Participation CDF des ligues. 

- Natation Artistique 

Une action collective est organisée avec le CAF et une est envisagée au niveau du CD 29.

- Natation Course



Championnats de France Angers

Stage île de la Réunion

Stage Yaouank : une douzaine d’inscrits. Une relance est à prévoir. 

Yann Le Goff intègre le collectif équipe A

6. Les programmes sportifs :

- Water-Polo 2023/2024

Quatre clubs en compétition cette saison. Saint Brieuc n’accueillera pas de nouveau club cette année et

Fougères reste en club loisir

Les villes de Binic et St Malo proposent des rassemblements pour promouvoir le Water-Polo (beach 

WP)

Coupe de Bretagne

Tournoi des champions en Bretagne (en juin)

Rennes et Concarneau en N3. 

Beaucoup de jeunes à Rennes. 

- Natation Artistique 2023/2024

1er et 2 juin 2024 : accueil de la N2 (Brest)

Début novembre : formation des officiels (Tours)

Pour les autres dates : se référer au document joint.

Un besoin d’achat de matériel est soulevé : casques audio, tablettes, routeur, ... Priorité à l’achat de ce 

matériel en 2023. 

- Natation Course : Saison 2024 et organisations des compétitions sur dernier trimestre 2023

Gestion du matériel : attention il est très endommagé (plaques de 2019), doublon de matériel constaté. 

Proposition de garder un jeu de 8 plaques dont le seul utilisateur serait la ligue. Le reste serait proposé 

à la location avec mise en place d’une caution.

Il est important de lister le matériel nécessaire pour une compétition (exemple pris du toner à St Malo).

Prévoir aussi un cahier des charges pour les organisateurs des meetings régionaux.

Calendrier 2024     :

10-11 février : meeting régional Saint Malo (organisation club)

Pas de meeting Aquabaie

22 au 24 mars : Web confrontation régionale (porté par le CPB) avec accueil de la Normandie (une liste

de quelques nageurs)

13-14 avril : meeting régional (Pontivy ?)

18 au 20 mai : championnats de l’ouest (Saint Malo). Depuis, il y a eu une réponse négative



1-2 juin : CDF départementaux

28-29 juin : Web confrontation (Rennes – demande faite)

5 au 7 juillet : Championnats régionaux (Brest)

- Eau libre     : bilan et saison 2024.

La Coupe De France vient de se terminer. La Bretagne a présenté une équipe et termine 2ème derrière 

l’Ile de France. De bons résultats globaux.

Coupe de Bretagne : 

16 étapes dont 4 étaient supports des Championnats de Bzh, 7 étaient Coupe de France.

Championnat de France master assuré à Quiberon.

3 741 engagements, 527 nageurs Bretons en Coupe Bzh, 36 clubs participent (stabilité par rapport à 

2022).

Auray natation remporte la coupe (le trophée est toujours en création).

Jean Yves A. précise que des améliorations étaient attendues mais n’ont pas été respectées (manque 

d’officiels, instabilité des bouées). Il remercie Philippe Dornic (JA), Hervé Bervet, les officiels présents.

La réunion annuelle des organisateurs est prévue au cours du 1er trimestre 2024. 

Remarque/questionnement : faut-il envisager une ETR eau libre pour garder une connexion avec les 

techniciens ? Prévoir un échéancier pour les organisateurs.

Calendrier 2024 : Redon, Guerlédan, Quiberon sont déjà positionnés. Vitré souhaite organiser son 

étape en mai. 

7. ERFAN

 La certification Qualiopi est à faire tous les 18 mois (dernière en date en mars 2023)

 Académie de la Natation : elle se destine à développer l’apprentissage et à renforcer la qualité 

de la formation. Un guide didactique est proposé. 

 Formation continue : stage Yaouank puis stage à Nice ou Antibes sur le modèle du stage à Font 

Romeu (25 max + DE et MSN).

Dates     : 

 Février 2024 : académie de la natation

 12 au 15 décembre et mi-février : NFS

Effectifs     :

 BF1 : 10 stagiaires

 BF2 : 9 stagiaires

 BF3/MSN : 30 stagiaires

 BF4 et DEJEPS : 13 stagiaires

 FC entraîneurs : 16 



8. Point financier et RH

Alice G présente un point financier : 

 Les locaux de Chartres de Bretagne sont vendus, la ligue en reste locataire. 

 Championnats de France : le bilan est positif (5 721€), il présente une bonne gestion des 

dépenses, des sponsors. Les salaires sont pris en compte dans ces dépenses. Merci aux 

partenaires ! L’opération est considérée bonne compte tenu de la baisse des subventions. 

Remarques : 

- Valoriser la participation des bénévoles (CPB et officiels). À inscrire dans le bilan pour le 

commissaire aux comptes. 

- Le coût de la billetterie : aurait-il dû être plus élevé ?  Si oui, aurait-on vendu autant ?

- L’invitation officielle envoyée aux partenaires a été très tardive. 

9. Calendrier des réunions

13 décembre 2023 : en visio (18h30)

6 avril 2024 : Assemblée Générale ligue (Quimper)

Les élections sont à prévoir en novembre

Questionnement : AG élective en visio ou en présentiel ?

La Secrétaire Générale La Présidente

Brigitte Bonneau Bénédicte Compois


